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地区设施管理委员会  

设施管理工作小组  

2 0 14 年第一次会议内容摘要  

 

 

日  期﹕  2 0 1 4 年 2 月 2 1 日 (星期五 )  

时  间﹕  上午 1 0 时至上午 1 0 时 2 5 分  

地  点﹕  大埔区议会会议室  

 

 

出席者：  

 

 陈笑权先生 , M H  主席  

 张国慧先生  成员  

 文春辉先生 , M H  成员  

 任启邦先生  成员  

 王秋北先生  成员  

 余智荣先生  成员  

 李汉深先生  秘书  

 

列席者：  

 

 曾丽满女士  图书馆高级馆长／大埔／康乐及文化事务署  

 曹康成先生  大埔区副康乐事务经理 (分区支持 )／  

康乐及文化事务署  

 袁洁贞女士  行政助理 (地政 )／大埔地政处／地政总署  

 陈汉钧先生  高级联络主任 (2)／大埔民政事务处／民政事务总署  

 黄瑞麟先生  联络主任 ( 7 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 蔡家贤先生  总务秘书／大埔民政事务处／民政事务总署  

 张洁沁小姐  行政助理 (小区中心／小区会堂 )／大埔民政事务处／  

民政事务总署  
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缺席者：  

 

 区镇桦先生  成员  

 陈志超先生 , M H  成员  

 关永业先生  成员  

 林泉先生  成员  

 罗舜泉先生  成员  

 谭荣勋先生  成员  

 黄碧娇女士 , M H  成员  

 

 主席欢迎成员出席设施管理工作小组 2 0 1 4 年第一次会议。主席续报告，

成员陈志超先生、林泉先生、罗舜泉先生及黄碧娇女士因事而未能出席是次会

议，并已在会前向秘书处请假。工作小组通过他们的告假申请。  

 

 

I .  2 0 1 4 至 2 0 1 5 年度设施管理工作小组成员名单  

 (大埔区议会文件 WG F M  1 /2 0 1 4 号 )  

 

2 .  主席请成员备悉有关文件。  

 

I I .  设施管理工作小组职权范围  

(大埔区议会文件 WG F M  2 /2 0 1 4 号 )  

 

3 .  主席表示，工作小组的职权范围已获地区设施管理委员会在 2 0 1 4 年 1 月 9

日会议上通过采纳。主席请成员备悉有关文件。  

 

I I I .  通过设施管理工作小组 2 0 1 3 年 1 2 月 18 日第六次会议记录  

(大埔区议会文件 WG F M  3 /2 0 1 4 号 )  

 

4 .  秘书处没有收到上次会议内容摘要的修订建议。工作小组通过作实上次会

议内容摘要。  

 

I V.  大埔区小区中心／小区会堂使用及管理汇报  

(大埔区议会文件 WG F M  4 /2 0 1 4 号 )  

 

3 .  张 洁 沁 小 姐 介 绍 上 述 有 关 大 埔 区 小 区 中 心 ／ 小 区 会 堂 使 用 及 管 理 汇 报 的

文件。张小姐续报告，为方便租用团体在区内小区中心／小区会堂表演、播放及

放映版权作品，民政事务总署已与本港三家版权管理公司，就在小区中心／小区

会堂表演由该三家机构控制或管理的版权文学作品和音乐作品、播放或放映录音
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制品、音乐录像和卡拉 O K 录像制品签订特许协议，生效日期为 2 0 1 4 年 2 月 1

日。为配合有关安排，大埔民政处已修订本区小区中心／小区会堂申请须知。修

订细节载于文件 WG F M  4 /2 0 1 4 号的附件二供工作小组成员备悉。  

 

4 .  有成员欢迎民政事务总署与本港三家版权管理公司签订特许协议，认为该

特许协议能方便团体日后在小区中心／小区会堂举办活动。他指出，早前民政事

务总署署长与十八区区议会正副主席会面时，已告知将落实该特许协议，当时与

会者亦建议署方进一步研究就在区议会活动中表演、播放或放映版权作品的事宜

与版权管理公司签订特许协议。此外，他询问康文署会否就有关事宜与版权管理

公司签订特许协议，以便用户于该署管理的文娱中心及大会堂播放版权作品。  

 

5 .  主席建议康文署跟进有关事宜，并在下次会议作出回复。  

 

6 .  主席抽出 2 0 1 4 年 1 月份一个举办收费活动的租借团体作抽样调查，结果

抽出舞之集在 2 0 1 4 年 1 月 4 日借用运头塘邻里小区中心举行的「集体舞初班」

活动作检查对象。大埔民政处将检查上述活动的收支表，并于下次会议汇报。  

 

V.  大埔小区中心 L E D 信息屏幕节目播放概况  

(大埔区议会文件 WG F M  5 /2 0 1 4 号 )  

 

7 .  主席请成员备悉上述文件，有关大埔小区中心 L E D 屏幕节目截至 2 0 1 3 年

1 2 月的节目播放概况。  

 

8 .  有成员询问，可否将大埔小区中心 L E D 信息屏幕 (“ L E D 屏幕” )播放的短

片及节目转交到区议员办事处内的屏幕播放。他续表示，如获准在区议员办事处

播放 L E D 屏幕的短片及节目，有关安排必定根据相关准则处理。  

 

9 .  秘书表示，L E D 屏幕的日常运作及管理由区议会秘书处负责。秘书处会根

据《于大埔小区中心外墙的 L E D 屏幕播放活动宣传短片申请须知》审批拟于 LE D

屏幕播放的短片申请及管理与 L E D 屏幕有关事宜。  

 

1 0 .  有成员认为，将原在 L E D 屏幕播放的短片及节目转交到区议员办事处内的

屏幕播放前需要先征得短片及节目制作单位的同意。他认为制作单位或会担心其

短片及节目会被利用作个人宣传，因此需小心处理及考虑有关事宜。  

 

1 1 .  陈汉钧先生表示，现时在 L E D 屏幕播放政府部门制作的短片及节目前需要

先得到有关政府部门批准。他建议秘书处向政府新闻处反映有成员提出在区议员

办事处播放政府部门制作的短片及节目的建议。他补充，大埔民政处每年需要就
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播放短片及节目缴交版权费。他对区议员建议在办事处播放政府制作短片及节目

以宣传政府信息表示欢迎，但认为需留意政府新闻处的播放准则及版权事宜。  

 

1 2 .  有成员表示，廉政公署早前曾提醒业主立案法团不可在屋邨内播放该署的

短片。  

 

1 3 .  工作小组通过上述报告。  

 

V I .  康乐及文化事务署在大埔区内设施管理的汇报  

 (大埔区议会文件 WG F M  6 /2 0 1 4 号 )  

 

1 4 .  曹康成先生介绍文件 W G F M  6 /2 0 1 4 号。他表示有关 2 0 1 3 年 1 0 月及 1 1 月

份康乐体育设施的使用情况、承办商的服务评估、场地翻新工程及绿化工程的详

情已胪列在文件附件一至四内，供成员参考。此外，曹先生向成员汇报康文署就

优化预订及分配康体设施的改善措施报告。有关报告已胪列在文件附件五。  

 

 ( i )  继续取消草地足球场后补免费用场安排  

自 2 0 1 2 年底康文署向议员提交及咨询有关康体设施预订及分配安排

的改善措施后，本署已推行了共 1 1 项的改善措施，当中包括试行取

消草地足球场的后补免费用场安排 (俗称「执鸡」 )，为期六个月。  

为防止滥用草地足球场「执鸡」安排，康文署为推行为期六个月试

行取消草地足球场的「执鸡」安排进行检讨。从收集到的用场数据

显示，试验计划能有效遏止滥用「执鸡」的情况及有效减低不取场

率，但同时并没有导致场地被丢空而造成场地资源浪费的情况发生。

因此，署方在六个月的试行措施完结后，继续实行取消足球场的「执

鸡」安排。  

 

 ( i i )  统一网上及柜台预订服务的安排  

 

由 2 0 1 4 年 2 月 1 日起，康文署将不再接受以学生手册／学生证及回

港证在柜台预订设施或报名参加活动，以杜绝市民以不同身份预订

康体设施和报名参加康体活动。  

但如租用人是以优惠收费预订设施或报名参加康体活动，则仍须同

时出示有效优惠证明文件如学生手册／学生证或残疾人士登记证，

以证明其合乎优惠收费的资格。  
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1 5 .  有成员指出，居港未满七年的香港居民可使用身份证及签证身份书预订康

体设施和报名参加康体活动，变相较持永久性居民多一个限额预订场地。此外，

他赞同康文署继续取消草地足球场后补免费用场安排。  

 

1 6 .  另有成员希望了解非香港居民预订康体设施的情况。他询问，其他国家的

旅客是否可以旅游证件预订所有康乐设施或报名参加康体活动。  

 

1 7 .  曹先生表示，康文署现时只接受 1 1 岁以下的香港永久性居民以身份证以

外的证件 (出生登记证明书 )在柜台预订设施或报名参加活动。就成员提出居港未

满七年的香港居民或有可能以身份证以外的证件 在柜台预订设施或报名参加活

动，康文署已备悉有关意见，并会检视相关安排。至于非香港居民预订康体设

施的情况，曹先生表示，康文署一直以来都接受访港旅客以旅游证件预订康体

设施。署方会要求旅客先以旅游证件登记，才可预订康体设施。他指出，非香

港居民预订康文署设施只占少数，例如在 1 月份的 7 0 万节设施使用时段中，由

非香港永久性居民预订的只有 1 7 节。  

 

1 8 .  有成员表示，香港作为国际城市，他理解康文署接受非香港永久性居民以

旅游证件预订设施。惟他建议康文署参考其他地区的做法，向 非香港永久性居

民收取较香港永久性居民高的设施收费。此外，就广福球场及广福公园足球场

的使用率为约百分之六十二及六十五，他询问为何仍有球队向他反映未能预订

人造草地足球场的场地。  

 

1 9 .  曹先生表示，他会向康文署总部反映成员对有关非香港永久性居民的设施

收费的意见。至于广福球场及广福公园足球场的使用情况，没有租用的时段多

在早上时段或连续公众假期、市民多外游期间。他补充，市民可透过康文署网

站得知预订人造草地足球场的情况。  

 

2 0 .  工作小组通过上述报告。  

 

V.  其他事项  

 

2 1 .  工作小组未有提出其他事项。  
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V I .  下次会议日期  

 

2 2 .  下次会议日期将另行通知。  

 

2 3 .  会议于上午 1 0 时 2 5 分结束。  

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 4 年 4 月  


